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建議總結歷史片區活化經驗「成熟一項推一項」惠及各區 

 

去年上半年，國家新增 10 個城市納入赴港澳“個人游”計劃，截至目前，

“個人游”城市增至 59 個；而 11 月底，公布在廣東省珠海市、橫琴粵澳深度合

作區分別實施“一周一行”、“一簽多行”，在多項惠澳政策帶動下，2024 年入

境澳門的旅客達 3,493.2 萬人次，旅遊業發展勢態持續向好，為各行各業帶來堅

實的基礎。 

 

疫後至今兩年，社會各界關心社區經濟活力，雖然經濟及科技發展局、旅遊

局、文化局推行多項措施，包括打卡裝置、專題講座、培訓課程、支援計劃、綜

藝拍攝、網紅探店、線上線下宣傳推廣等，但奈何旅遊區、民生區的復甦步伐不

一，特別更多社區、北區並沒有列入由政府主導下推動六大博企共同參與的「歷

史片區活化計劃」，面對未來經濟環境挑戰，本人擔憂其進展將更緩慢。 

 

在 2025 年開局之際，本人有以下建議： 

 

一：「歷史片區活化計劃」由 2023 年 9 月公布至今一年多，建議政府每年總

結及發布階段性活化成果，採取「成熟一項推一項」的做法惠及各區，有助各區

持份者、投資者、創業者考量未來發展前景，讓社區經濟更快恢復或轉型； 

 

二：今年將迎來“東亞文化之都”、“第十五屆全運會”等文體盛事項目，

建議政府盡快公開兩者細節內容，推出延伸系列活動引客入區，並通過資助計劃，

以資金帶動社會資本參與，打造節慶模式，共同營造旅客在社區的獨特體驗。 


